



風は上西から

西之表市立
上西小学校
学校だより



フログも更新中!

かしこく なかよく 元気よく
～ひとりだちの教育をめざして～
<http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/>

令和4年5月25日発行

NO. 2

上西小の子供たちのよさ

校長 畑 真一郎

校庭のあじさいの花が色鮮やかに咲き始め、梅雨の季節を迎えようとしています。それと同時に、今年度の学校生活も2ヶ月が過ぎようとしています。

さて、この2ヶ月を振り返って、上西小のいいところを改めて考えてみました。いろいろありますが、今回は「環境」を取り上げます。環境といっても人的環境です。今年度の全児童は19名ですが、そのうち6名は、新入生や転入生・留学生です。約3割の子が、上西小での生活が初めてになります。4月当初は戸惑いながら過ごしていたその子たちが、今ではすっかり上西小の学校生活に馴染んでいます。朝の体力づくり、複式学級の授業、給食や掃除の進め方、昼休みの過ごし方など、それぞれが思い思いに活動し、のびのびと学校生活を送っています。何ヶ月も上西小で過ごしているような生活ぶりです。なぜ、このように早く学校生活に馴染めたのでしょうか。個々の順応性もあるでしょう。職員の働きかけもあるでしょう。それ以上に、上西小の子供たちの力が大きいと思います。子供たち同士の関わりの中で、よりよい人間関係を築く力が働いていると思います。先日、仲間づくり集会が行われました。全校児童一人一人が、友達と仲良くするための目標を発表しました。「いろんなひととたくさんおしゃべりをする。」(1年生)、「新しく上西にきた友達と遊ぶ」(6年生)などの発表がありました。



子供たちはよりよい人間関係の中で、自分のよさや友達のよさに気付きます。そして、自分の大切さとともに他の人の大切さを認めることができるようになり、それがあらゆる場で具体的な行動や態度に現れるようになります。まさに、学校における人権教育の目標です。上西の子供たちの人的環境は、人権教育に大きく働きかけていると思います。言うまでもなく、上西小の子供たちのよさです。

落花生の種まき (5/2)

毎年、地域の方に御協力いただきながら学習している農業体験学習ですが、今年は落花生作りに挑戦することになりました。講師は、昨年の安納芋に引き続き、長野正育さんが快諾してくださいました。この日は、長野さんが耕してくださった学校農園に3・4年生が種まきを行いました。ほとんどの児童が落花生作りは初めてで、今後がとても楽しみです。秋にたくさん収穫することができれば、きぼう館の方々と交流しながら豆菓子作りなどもできればと考えています。地域の方々の思いも感じ取りながら落花生作りを頑張っていきます。



幼・保・小の連絡会 (5/20)

1年生が昨年度まで在園していた保育園や幼稚園の先生方を迎えて連絡会を実施しました。まず、1・2年生の算数の授業を参観していただき、その後情報交換会を行いました。1年生も、保育園や幼稚園の先生に久しぶりに会い、最初こそ緊張気味でしたが、授業が始まるとみんなよく集中し、一生懸命学習している姿を見ていただくことができました。入学してまだ約2ヶ月しか経っていませんが、複式学級の授業にも慣れてきて、自分たちだけで頑張る姿も見せてくれました。参観された先生方も、子供たちの成長に大いに驚き、そして大変喜ばれていました。



避難訓練 (地震・津波 5/9)

地震による津波を想定した避難訓練を実施しました。本校は、海拔31mですが、東日本大震災で津波が30mを超えた地点があったということ踏まえ、今年も、伊勢神社の駐車場まで避難しました。また、伊勢神社へ向かう道中の安全についても確認しました。子供たちは、真剣な態度で訓練に臨み、先生方の話もよく聞き、防災についてしっかりと考えることができました。



体カテスト (5/11,18)

天気の関係で、二日間に分けて体カテストを実施しました。本校では、体の使い方を身に付けさせたり、体幹を鍛えたりすることを目的に、朝の体力づくりでサーキットトレーニングに取り組みさせています。今年度も昨年度同様、県平均を上回る種目が多く見られましたが、一方、立ち幅跳びや握力などには課題も見られました。さっそく職員による分析がなされ、朝の運動タイムや教科体育の改善も始まりました。今後、様々な運動を通して、バランスよく体力の向上を目指していきたいと思ひます。



春の一日遠足 (5/13)

1年生から4年生までが楽しみにしていた春の一日遠足でしたが、雨のために学校遠足となりました。本来であれば美浜海岸でサンドアートなどに挑戦する予定でしたが、校内でのレクリエーション中心の一日となりました。

午前中は、シャッフルボードというニュースポーツに挑戦したり、風船リレーや風船バレー、貨物列車などをして楽しく過ごしました。お昼は、みんなと一緒に美味しいお弁当を食べ、昼休みは5・6年生も加わり、みんなで遊ぶ日「転がしドッジボール」で盛り上がりました。そして午後は、教室でビデオ鑑賞(人形劇)を楽しんで下校となりました。

海には行けませんが、子供たちは思い切り楽しみ、大満足の日を過ごしたようでした。



学級園手入れ作業 (5/19)

6月の花の植え替えに向けて、学級園の手入れや土づくりを行いました。作業は、掃除時間を使って2日間に分けて行いましたが、花壇の土に混ぜた腐葉土は、昨年度子供たちが伊勢神社で集めた落ち葉から作ったものです。きれいな花を咲かせるためには土が大切なんですね。子供たちも先生方もみんなで協力してきれいな学級園になりました。これからしばらく土を休ませてから花の苗を植える予定です。



ようこそ パメラ先生 (5/19)

外国語活動の新ALT(アシスタント・ランゲージ・ティーチャー)のパメラ先生が上西小に来られました。パメラ先生は、エクアドル生まれのアメリカフロリダ州育ち。昨年、大学を卒業され、この春初めて日本に来られたそうです。種子島の海を見ていると、故郷フロリダのことや家族のことを思い出し、寂しく思うこともあるそうですが、たくさんの友達ができ、とてもハッピーです、と教えてくれました。

これから上西の子供たちに、外国のことや英語のことをたくさん教えていただければと思います。どうぞよろしくお願いします。



【 5月の行事 】

- 25日(水) 複式6校合同集団学習(～26日)
- 29日(日) PTA愛校作業
遠泳大会保護者説明会

【 6月の行事 】

- 1日(水) 第1回学校関係者評価委員会
歯と口の健康指導(高)
- 2日(木) 歯と口の健康指導(中)
- 3日(金) 歯と口の健康指導(低)
- 10日(金) 水泳学習(17日, 24日)
- 13日(月) 性に関する指導週間(～17日)
PTA役員会
- 14日(火) 遠泳練習(16日, 21日, 23日, 30日)
- 15日(水) ブックコンテナ入替
- 16日(木) クラブ活動
- 19日(日) 伊勢神社清掃(7:00～)
- 20日(月) 家庭学習強調週間(～26日)
- 23日(木) 児童代表保健委員会
- 28日(火) 移動宇宙教室
- 29日(水) 教育事務所合同訪問

※ 現時点での予定です。新型コロナウイルスの感染状況等によって変更になることがあります。